

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

céntimos semanales

NUESTRA RECOMENDACION

ALICANTE OBRERO al señor gobernador civil

Cuando en la prensa relativa de Madrid leímos el nombre de don Francisco De Federico para gobernador de Alicante, fuimos en busca de noticias con el fin de enterarnos de los antecedentes políticos de dicho señor; y todo cuanto hemos leído, todo cuanto se nos ha dicho, todo cuanto hemos podido saber, puede quedar apuntado en dos palabras.

Hélas aquí:

Que era joven; que no era un gobernador del montón como vulgarmente suele decirse; que no venía a gobernar esta provincia con miras egoístas, ni con ánimo de lucro. Que era un hombre progresivo, cumplidor de las leyes y que no se doblegaría ante las exigencias del cacique. Que ampararía al obrero y no permitiría que fuera burla del poderoso con su avasalladora influencia. Que el señor De Federico no venía a este pueblo a ponerse a las órdenes del cacique que todo lo atropella y todo lo vuélve a su gusto, sino que era puramente, netamente, neutral a toda política, y enemigo acérrimo del caciquismo.

Todo esto y mucho más se nos dijo, pero como a los hombres, por honrados que sean puede engañarseles como se le engaña al niño con un bonito juguete, y como los alicantinos estamos cansados de servir como tales juguetes ó muñecos, vamos a poner en antecedentes al nuevo gobernador, de cuanto en Alicante ocurre, de cuanto en Alicante venimos sufriendo por obra y gracia del caciquismo cuya jefatura radica en el partido mal llamado liberal y perzmente tildado demócrata.

Nuestra administración es, por no decir detestable, porque la palabra nos parece benévola, bocherosa, vergonzosa, y si se quiere, hampénica.

El que hoy se enorgullece de representar una provincia, don Federico Soto, fué un alcalde fracasado por su mala administración.

El que hoy ostenta el título—título que nadie sabe, por qué lo ostenta, ni quien le dió tal título—es jefe del partido liberal de Alicante, don Alfonso de Rojas también fué un alcalde fracasado con la agravante de tener un expediente en la Audiencia de Valencia.

Nuestro crédito municipal yace en el mayor descrédito. Nadie se fía del Ayuntamiento; nadie cobra; nadie cree

en los hombres que con descaro manifiesto ciñen el fajín de concejal, por que salvo excepciones de algunos elementos republicanos, son unos convencionalistas del cacique que cual autómatas, muévense á gusto del que por su influencia hace que acaten cuanto mana de su libérrima voluntad.

Las calles, las plazas, las avenidas, son un gran abogo para la infección, para una epidemia.

El personal del Ayuntamiento, es deficiente y no por el número. No cobra aunque algunos prestan sus servicios con solo firmar la nómina debido al favoritismo.

El mercado en construcción, ni se termina, ni se terminará, porque el dinero está por las nubes, aunque se recauda para ello si los que lo recaudan no cubrieran el expediente de sus paniaguados y el suyo propio.

No morimos como chinches porque la Naturaleza dotó á nuestro pueblo de un clima incomparable, por lo que la mortalidad es insignificante con lo que debiera ser por falta de higiene y salubridad.

Hablar del Ayuntamiento, es hablar del caos, de la inmundicia; descrédito, solo descrédito es cuanto nos rodea.

La Diputación provincial es hermana bastarda del Ayuntamiento. Todos cuantos caen bajo su administración, quedan chasqueados, estafados. La Beneficencia, el Hospital y las oficinas de la Diputación, son centros donde se respira un ambiente de miseria dignos del mas inmundo muladar.

Los abastecedores no sirven sus mercancías porque se les deben miles de pesetas. Los aislados no comen; los empleados no cobran, y los señores del margen siguen su vida política tan tranquilos y tan satisfechos.

Los políticos que en Alicante padecemos, son detestables como tales políticos.

La compañía del gas, con su abogado á la cabeza, el señor Beltrán, reclama un millón quinientas mil pesetas que el Ayuntamiento le adeuda por falta de pago.

Las empresas de luz eléctrica amenazan con dejarnos á oscuras á primeros de Enero, si no se les paga lo que se les adeuda.

Guerras intestinas, batallas encena-

das, libran á diario los que buscan la preponderancia del cargo de concejal ó el lucro personal.

Con miras al bienestar del pueblo, no hay nadie que nos represente, que vaya al Municipio para hacer administración; sino todo lo contrario: todos buscan con afán ser algo que no pudieran ser por un título ó por una categoría.

El pueblo de Alicante está representando el papel de hijo bastardo ó de hijo inclusere, porque á nuestros políticos así conviene; porque á nosotros así nos amolda, porque á nosotros nos importa poco ó nada el ser siervos, el ser esclavos.

Envidias políticas nos han llevado al desprestigio, á la deshonra, al descrédito.

Culpa de todo esto, la tiene la política nefasta que el cacique señor Rojas nos ha impuesto amparado por la abrumadora mayoría liberal.

Hombres de honorable honradez y prestigio político como el doctor Rico y Santiago Soler, han tenido que abandonar el Ayuntamiento por no ser cómplices de la mala administración de los Rojas, Soto, Compos, Boti y demás alcaldes que el pueblo ha sufrido.

Nada hay que pueda convenernos de lo que contra todos estos señores hemos escrito.

Esto es cuanto por hoy podemos decir.

Esto es cuanto apuntamos hoy por hoy, para que el señor don Francisco De Federico, gobernador de Alicante, pueda tener en cuenta para su gobierno y el nuestro.

Sirva esto como saludo y puede contar con nuestra publicación para todo cuanto afecte á la administración del pueblo y al prestigio de su persona y su mando.

Como no somos políticos, no nos tendrá á su lado en nada que afecte á la política, pero si en todo aquello que sea de justicia y para nuestra norma de administración colectiva, que es lo que pedimos como hombres y como amantes del pueblo de Alicante y sus intereses.

Postal diaria

Toda felicidad en la tierra está, amigos, en la lucha.

Sí, para llegar á ser amigos es menester el humo de la pólvora, tres veces están unidos los amigos: hermanos, ante la miseria; iguales, ante el enemigo explotador, libres ante la muerte.

P. PONCE LEON.

CHIRIGOTAS

Entre las estaciones de Lojyosa y Alagón, según han dicho de Zaragoza, fué asaltado un tren de mercancías por unos distinguidos ladrones, que arrojaron á la vía á un mozo, maniatado y amordazado, y se llevaron todo lo que había en un vagón.

¿Qué dirían de esto, si levantaran la cabeza, las antiguas galeras aceleradas?

¿Cómo se reirían de la velocidad de los trenes!

Por supuesto, esos señores ladrones no fueron avariciosos.

Se contentaron con llevarse el contenido de un vagón, cuando pudieron llevarse todo el tren, con máquina y todo.

Por eso, por no abusar, me han sido siempre más simpáticos los ladrones á mano armada, que los ladrones hábiles que roban á manos llenas, sin peligro de que los empapelen. Por ejemplo: Fulano, Zutano, Mengano, etc., etc.

Como se acercan ya las Navidades y en el Poder ha entrado Romanones, los liberales todo se excusan y si viendo de los Moneris los turronecillos, felicito á estos chicos turronecillos, cuyo género á todos maravilla, porque este año con los liberales no va á quedarles ni una peladilla.

En Badajoz intentó el otro día suicidarse una agraciada joven, por haberla abandonado su novio.

Aunque se hizo una pócima tragándose las cabezas de todas las cerillas de una caja de cinco céntimos, no consiguió afortunadamente, consumar el suicidio.

No me choca; las cerillas que abusando con exceso, fabrica ahora el Monopolio, no sirven ni para eso!

DON PROCOPIO.

Provisión de vacantes

Han terminado las oposiciones libres. Por virtud de lo dispuesto en reciente disposición, una tercera parte de opositores ha quedado en expectativa de destino, formando así lo que pudiera llamarse el cuerpo de interinos. Nosotros aplaudimos la idea porque en lo sucesivo no quedarían las escuelas á merced de interinos poco escrupulosos que estropeaban la enseñanza y el material.

Pero héte aquí que ahora salimos con que el Rectorado de Valencia expide nombramientos de interinos á fa-

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17 ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

POETAS ESPAÑOLES

La venida de redimido

Es de admirar el tiempo transcurrido de tu venida al mundo a redimirlo. Cuando tu sacrificio no ha servido para encauzar el mal o destruirlo. Triste y enflaquecido, como un paria prometías amor y redenciones. El pueblo no entendía tu plegaria y corona tu frente visonaria con la afrenta de todas sus traiciones.

Cuantos cristos como tú cargando con la cruz de la amargura con valor... Sócrates, Spartaco, Ferren y Galileo, limando las cadenas al nuevo Prometeo para buscar la ciencia y el amor.

Todo artista es un Cristo que redime toda idea es caudina a pensadores... Toda utopía o visión es más sublime si el egoísmo humano la deprime llenándola de afrentas y dolores.

Si naces otra vez no vengas a este mundo. los mismos fariseos te crucificarían pobre y desamparado serás un vagabundo sin pan y sin amor, con tu dolor profundo tus ansias de redención claudicarían.

Maldecir la riqueza a los ladrones ningunos tendría calma ni reposo hasta ponerte en manos de savones, que te pongan cadenas en prisiones o te apliquen la ciencia de Lombroso.

No vengas a este mundo corrompido do la justicia en manos criminales, sólo premia con creces al bandido... Hiv la gloria la ganan los que han sido más austuto, más cobardes y venales.

JUAN CHACON.

Sucesos

Merluza
El consecuente adorador de Baco Melchor Izquierdo Botella, quiso ingerir cierta cantidad de mosto cuyos efectos terminaron con una morrecotuda papalina.

Quincenarios
Por cometer actos inmorales y blasfemar en la vía pública, han ingresado de quincena en el Chalet de Benalúa los sujetos Bartolomé Galdó Llorca y Leonardo Diaz Durán.

Obreros: Leed y propagad ALICANTE OBRERO

Ramón Ripoll
Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Ironías...

El ocaso de un alcalde

El alcalde Boti ha recorrido todo el escalafón de la política de los fracasos, y llegado a la meta del ridículo, en menos tiempo del que se tarda a venir de Alcoy a pré.

Aquella gallarda postura que adoptó en la memorable sesión de marras, fué el principio de una política salvable y benéfica para el pueblo.

Tiró el diablo en forma de liberal de la manta, y allá va el señor Boti de cabeza por el balcón quedando en mitad del arroyo hecho un trapo, de donde fué recogido por el carro del desprestigio.

El se tiene la culpa. No quiso hacer caso de mis buenos consejos, y hoy paga las culpas propias y ajenas.

Pero hay una cosa en su favor: la gran facilidad que tiene para comprometerse a solucionar conflictos de luz.

Aun no ha hecho nada en la cuestión del gas, y quiere arreglar lo de la eléctrica.

Hombre, no sea usted longis! Para lo único que usted aprovecha es para vender quincalla y ordenar a los urbanos den lengüeta a los perros.

Para administrar los dineros del común de todos; para hacer cumplir las Ordenanzas y que los que se comen el presupuesto hagan su obligación, ni ha aprovechado, ni aprovecha ni aprovechará. Pero como el señor alcalde es la mar de tranquilo, y ahora hace un fresco! que espanta, sigue en la poltrona esperando que su sucesor le eche a patás y le mande a Castilla a cultivar calabazas idóneas.

Siga hasta el fin, que hasta el fin nadie es dichoso. Y sinó, que lo diga don señor Soto.

SINTIERRA

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos
Comandante que fue de la Beneficencia

Asistenta de parto a domicilio. A las 10 de la mañana en la casa de la calle de Sagasta, núm. 55.

Carretera de San Vicente núm. 33

vor de quienes no están comprendidos en la lista de aspirantes. Y cabe preguntar: ¿Es que los opositores reconocidos legalmente para ser nombrados en los casos de vacantes van a estar esperando hasta el día del juicio su colocación? ¿Cabe que la influencia consiga destronar a la ley quitando un derecho adquirido?

Nos parece que el ilustrísimo señor director general de primera enseñanza debe fijar su atención en esta anomalía y disponer lo que proceda para corregirla. No es justo que se violen de tal suerte los derechos concedidos por la administración tan a la ligera a causa, sin duda, de la imprevisión con que se legisla.

MARIO

LOS REYES MAGOS

Asociación de la Prensa

Una carta

Anoche sobre las once y media apareció en el castillo de San Fernando, encima del derruido torreón, un brioso caballo en el que iba montado un señor vestido ricamente, cifiendo sobre su frente el símbolo de persona real.

El ginete lanzó al espacio una carta y con voz potente dijo: «Mi calidad de «Rey Magos» me impide entrar en Alicante hasta la noche del 5 de Enero»

Quedaré agradecido a la persona que se tome la molestia de llevar a su destino esta carta que acabo de tirar.»

El guarda del castillo de San Fernando, testigo mudo de esta escena, basó la carta y vió en el sobre estampados los siguientes renglones: «Al señor presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina, Pasaje de Amérgo»

He aquí el texto de la epístola del Rey Mago.

«Señor presidente: Podeis anunciar en los periódicos asociados «Correo», «Para Todos», «Unión Democrática», «El Batallador», «Noticiero», «Heraldo», «El Graduador», «El Luchador», «El Día» y ALICANTE OBRERO, que llegaré a esa hermosa capital en la noche del 5 de Enero, acompañado de Melchor y Baltazar.

Será enorme el cargamento de juguetes que os llevaremos para los niños pobres de Alicante, en la indicada fecha.

Un saludo en mi nombre a los periodistas asociados, y que el año 1916, sea próspero para la entidad que presidia desde hace años.

GASPAR.»

Conferencia

La conferencia que de la serie organizada por esta entidad se celebrará el miércoles próximo, 22 del actual, a las siete de la noche, estará a cargo de nuestro compañero José Verdes Montenegro, conocido cat drático de este Instituto el cual desarrollará el tema La nación, el Estado y el Gobierno.

Al acto, que será público y tendrá lugar en nuestro domicilio social, Navas 97, Casa del Pueblo, invitamos a todos los amantes de la cultura.

El Comité.

La Asociación de la Prensa Alicantina, inspirada en su amor a los niños, ha conseguido que los Reyes Magos y algunas personas de nobles sentimientos le envíen un cargamento de juguetes que se repartirán el día 6 de Enero entre los niños cuyas familias no puedan proporcionarles esta alegría. Esta noticia producirá alborozo en tre el elemento infantil.

El Ayuntamiento de Villena ha expuesto al público, el padrón de las cédulas personales

Se ruega a los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de la Económica de Amigos del País del pasado curso y del presente, concurren a la Escuela el jueves 23 a las siete de la noche para tratar de la repartición de premios que ha de tener lugar el viernes 24 del corriente.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama

Angeles, 9, tercero.

Próximamente contraerá matrimonio nuestro particular amigo don Miguel Donat Molina, con la agraciada señorita Enriqueta García Bruno.

Deseamos a los futuros cónyuges una eterna luna de miel.

Ha sido cumplimentado el gobernador civil, por el consul francés de esta localidad.

En el sorteo de la rifa verificado en el Asilo de las Hermanitas de los Pobres han correspondido el primer premio al número 1830; el segundo al 858, el tercero al 93.

Hoy saldrá para Valencia el nuevo delegado de Hacienda de aquella provincia, don José Pérez Caballero, que ha cesado en Alicante en el desempeño del mismo destino.

La Alcaldía de Elche anuncia la cobranza de los arbitrios municipales sobre el consumo de carnes y bebidas alcohólicas para el año 1916 y 1917.

El juez instructor de la tercera Comandancia interesa la presentación del recluta del reemplazo del año 1912 Constantino García Jover a quien se le instruye expediente por falta de concentración a filas.

La Alcaldía de esta capital anuncia en término de ocho días los presupuestos municipales ordinarios para el año 1916.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en cambio os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos.

Vil avieja, 73, bajo.

El ex alcalde de Alicante, don Luis Pérez Buena, ha sido nombrado secretario especial de

TINTORERIA BARCELONESA

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tificn lutos al dia. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tificn en diferentes colores.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La renombrada película de actualidad, titulada:

LOS DEVOS de la mayoría

2.º Entrada cómica por los nuevos sinvergüenzas.

Lloquini y Ferrerini

3.º La pantomima chulesca de gran aparato

Las economías del kaiser

NOTA.—No se admiten papiaguados.

Noticias generales

«El Cristo de la Vega» Badajoz. Se encuentra en esta capital el poeta D. Gonzalo Cantó que

ha venido con objeto de dirigir los ensayos de «El Cristo de la Vega», que se estrenará mañana en el teatro López de Ayala.

Con el mismo objeto vendrá mañana á esta población el maestro Villa.

Hay mucho entusiasmo por conocer la obra.

Doble crimen y suicidio

Sevilla. — En Osuna, Francisco Marqués Galindo, que vivía maritalmente con Pilar Aguilar, mató á ésta de una puñalada y á la madre de Pilar que vivía en compañía de los amantes.

El criminal se dirigió luego á un pozo cercano, y después de dejar en el brocal la americana y el chaleco se arrojó al fondo, ahogándose.

De la guerra europea

La escuadra alemana

Berlin. Parte de la escuadra alemana estacionada en el kagerak, en la noche del 18 de Diciembre inspeccionó 52 vapores, encontrando á bordo de uno artículos de contrabando.

Durante todo el tiempo que duró esta operación la escuadra inglesa no dió señales de vida.

El kaiser y otros señores

París. En la asamblea general argelina ha pronunciado M. Viviani un discurso confirmando los propósitos del Gobierno de ir hasta el último límite en la lucha pendiente.

«La guerra actual—dijo—sería impía dos veces y maldita si se terminase con una paz precaria que dejase á Francia frente á una nueva amenaza germánica.

Iremos hasta el fin con nuestros tenaces aliados.»

Un despacho de La Haya da cuenta de que, según los periódicos alemanes, el kaiser ha dado orden de que no se celebre en toda Alemania ninguna fiesta de Navidad.

Los principes habían solicitado autorización para pasar en Berlín con sus familias el día de Nochebuena; pero su petición ha sido rechazada.

El kaiser y la emperatriz pasarán la Nochebuena en el Cuartel general alemán en Francia.

Almacenes destruidos

Londres. Los grandes depósitos de Leith, que contenían gran cantidad de mercancías, han sido destruidos esta mañana por un incendio.

A bordo del vapor «Torreblanca», llegaron á esta capital el consul general de Orán señor Tejada y el vice consul señor Establier respectivamente, cumplimentado ambos al señor gobernador civil de la provincia.

La Alcaldía de Sax, anuncia el reparto de los arbitrios extraordinarios para el año venidero.

Ayer tarde á las cuatro se reunió en el despacho oficial del señor gobernador la junta de Beneficencia, que será presidida por dicha autoridad civil.

Por la Alcaldía de esta capital ha sido autorizado el vecino de esta localidad José Hurtado Más, para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza, en la planta baja de la casa número 13 de la calle de Guardiola, en el barrio de Benalúa.

SE NECESITAN oficiala y aprendiz de sastres. Just, 3, barrio de Benalúa.

En el semanario ilustrado «Artes y Deportes» que hemos recibido de Zaragoza, leemos la noticia de que varios aficionados de la capital de Aragón están organizando un homenaje en honor del espada Ferrentino Ballesteros, que actuará en Alicante el día 26 de los corrientes.

Ha visitado esta redacción nuestro colega «Unión y Trabajo», de Cáceres. Queda establecido el cambio.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo. Virgen de Belén, 13.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura el tipo sitouanista Arnestina Font. —Preferencia 35 céntimos. —General, 15.

BALON MODOLENO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continúa desde las siete en adelante. —Preferencia, 15 céntimos. —General, 5.

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

J. M. GONZALEZ

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PREGIO NIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

LAS DESHONRRADAS

los domingos, hasta que la trajeran definitiva mente á casa.

El día que Daría fué á ver á su hija, Celso solo en su oficina pensaba en su madre.

Era uno de sus días tristes. Volvía á verse niño alegre y feliz, adorado por su madre, cuya vida toda entera la dedicaba á él. Y pensaba en el secreto confiado más tarde por su madre en aquel tiempo que, aparentemente, para todos parecía feliz. Raimunda había sido herida profundamente en el corazón por una mujer indigna, que fué amante de su marido. Y aquella mujer era la madre de Antonia.

Celso iba á levantarse para desechar aquella repugnante visión, cuando la puerta de su habitación se abrió de pronto y Antonia con cara de inmensa satisfacción entró diciendo:

—¿Se puede? ¿No molesto?

—Ven, ven,—gritó Celso levantándose apresurado y corriendo á besarla;—qué buena idea has tenido; estoy de mal humor.

Antonio le besó.

—En adelante no tendrás más motivo para estarlo, te traigo una buena noticia.

—¿Cuál?

—Espera un momento.

Celso Trevi no estaba arrepentido de su casamiento porque adoraba á su mujer, que conceptuaba honradísima, ni la hacía responsable de las acciones cometidas por su madre. Creía que era sincera, leía la lealtad en su mirada tan dulce y pura, y no hubiera prestado fe á quien la hubiese acusado, aunque fuera su madre.

Desde que Antonia le había hecho padre, su cariño hacia ella había aumentado, le parecía que la maternidad la había hecho más hermosa y sentía inmensa satisfacción en hablar con ella de su Emilianita.

Cuando la vió llorar porque el médico le prohibió criar, Celso la consoló induciéndola también á salir para distraerse.

Los primeros domingos que fueron á ver á

Las pérdidas inglesas durante las operaciones en Serbia y Salónica eran el 11 del corriente 38 oficiales y 1.240 soldados, de ellos un oficial y 83 soldados muertos.

La Cámara de los Comunes ha decidido, á propuesta de Mr. Esquith, prorrogar los poderes del Parlamento ocho meses, en lugar de doce, que preveía el proyecto primitivo.

Plaza de Toros DE ALICANTE

Empresa Taurina Levante

ACONTECIMIENTO TAURINO

el domingo 26 de Diciembre 1915

4 hermosos novillos toros

de acreditada ganadería de D. Luis Baza, vecino de Sagovia, que serán matados, banderilleados y muertos á espaldas por

Florentino Ballesteros

con su correspondiente cuadrilla.

A las tres de la tarde en punto

PRECIOS

Entrada general, 1⁵⁰; Media, entrada, una peseta.

Trenes especiales

en las líneas de la Marina y Elche

Juventud republicana

Para ultimar la reorganización de esta Juventud se convoca á todos sus afiliados para el domingo 26 del corriente á las seis y media de la tarde

en el «Centro Instructivo Republicano de Hernán Cortés».

Se suplica la más puntual asistencia. La Comisión

La Lotería

Los números agraciados en el sorteo celebrado hoy en Madrid son los siguientes:

tercer premio

5.704, Burgos

cuarto premio

11.545 Valencia

con 250.000 pesetas

21.181, Madrid

con 100.000 pesetas

20.440, Barcelona

13.430, Valencia

con 90.000 pesetas

23.314, Barcelona

con 70.000 pesetas

26.568, Barcelona

23.657, Barcelona

49.690, Zaragoza

con 60.000 pesetas

45.766, Barcelona

con 50.000 pesetas

13.148, Ferrol

12.670, Zaragoza

Edición especial de Alcoy

Recortes

Dice La «Correspondencia de España»:

«Según informes oficiales, en Torrenueva (Ciudad Real) han sido robadas de la Caja del Pósito 11.236 pesetas»

Esta noticia, no puede ser más edificante.

Una villa que cuenta con 4.154 H. de hecho y 4.133 de derecho y que no poseyendo fuentes de riqueza que la agrícola y pecuaria, cuenta en la Caja de Pósitos, en efectivo, la suma de 11.236 pesetas; mientras que, con seguridad, en aquel pueblo, como en todos los del resto España, en que la agricultura y la ganadería es el único medio de vida para sus vecinos, los pequeños propietarios terratenientes y colonos, tendrán que recurrir á la usura de los caciques para poder afrontar los gastos que la labranza y labores del campo exige, hasta que llega la cosecha, que va á parar á manos mercenarias y usureras, mientras oficialmente nos estamos engañando, creyendo que en España tenemos instituciones que sirven para facilitar el desenvolvimiento de las energías nacionales.

Solo nos cabe ahora suponer, si el secretario del Ayuntamiento de Torrenueva (Ciudad Real), habrá imitado la conducta de su compañero el secretario del pueblo de Ciguela (Soria).

Después de «calzarse» habrá dicho: «Ahí queda eso», sin que se le ocurriera el poner fin á sus días, así anda España.

A vosotros

Cayó el gabinete Dato, y con él todas las campañas hechas por la clase proletaria española en defensa de nuestros intereses; gajes del oficio como suele decirse, pues cuando nuestras propagandas parecían encontrar algún eco en las Cortes y aunque promesas falsas fuesen, nuestros gobernantes empezaban á prometer algo, viene una hecatombe sobre el banco azul, y adios promesas, trabajos, propagandas, y proyectos de leyes; así ó en términos parecidos me hablaba un compañero, el otro día, comentando la situación actual, demostrando al parecer cierto cansancio por el poco adelanto, que veía en lo concerniente á nosotros; y digo yo si todos pensásemos así, si todos desesperásemos, por tantos golpes en falso, nos cruzásemos de brazos, mereceríamos la inquisición, pues que importa que seamos calabazados, una y cien veces, para que con más ardor y energía emprendamos nuevamente campañas de propaganda, en la prensa, en el mitin, en la manifestación, en todas partes, donde haya eco, hasta que llegue nuestro apoteosis, y con éste, el triunfo general.

Si hay algún otro, que piense así, yo le ruego abandone por completo esas ideas y vuelva á la lucha que es como se consiguen las cosas; si cayó Dato, subió Romanones, hagámonle á éste lo que le hicimos aquél, pero con más energías, reúnanse las Directivas obreras, acuerden mitines, y en estas batallas sólidas que se remitan al Gobierno, escribanse artículos propagandistas en toda la prensa obrera, y yo os aseguro el triunfo pero nunca abriguéis en vuestros pechos, la cobardía que no conseguireis nada y perderéis lo poco conseguido.

HERMELANDO MUÑOZ

Tipografía Obrera

su criaturita, fueron verdaderas fiestas para Celso.

Partían temprano en el tranvía, bajando en Canoreto alegres como dos estudiantes, y cogidos del brazo salvaban la distancia de un kilómetro que distaba la casa del ama, del pueblo.

Celso se sentía orgulloso de ver á su esposa admirada por todos, mientras que ella no se fijaba más que en su marido. Era tan joven, fresca y graciosa, con expresión tan angelical, que le parecía imposible que su madre no la quiera.

¡Su madre! Esa era la espina que tenía hincada en su corazón. Cuando se acordaba de ella sufría el martirio. ¿Por qué esa excesiva crueldad con él, con su mujer? Sin embargo, desde niño había apreciado en su madre la rectitud en sus juicios y el sentimiento justo en todo. ¿Cómo podía haber cambiado tanto?

Ni el anuncio del nacimiento de Emiliana la había conmovido, y no se le ocurrió otra cosa que querer arrancar á la niña de los brazos maternos, y alejarla de su padre. ¿Pero podía Raimunda pretender que Antonia renunciase para siempre á su sangre, que renunciase

á todas sus caricias? ¡Y él mismo había de prometer no volver á ver á su hijo! No, eso nunca.

A menudo Celso, cuando se encontraba solo en su oficina, pensaba en todo eso, y en vano buscaba el medio de aplacar á su madre, y sufría.

Pero volviendo á casa, Antonia corría á su encuentro abrazándole y colmándole de caricias, y Celso lo olvidaba todo.

Un domingo, en el momento que debían partir juntos para ir á ver á la niña, Antonia sufrió un ligero desmayo. Celso se asustó, y de mala gana dijo que renunciaba á la excursión.

—¡Ah! no—dijo Antonia llorosa,—yo no podría vivir sin tener al menos cada semana, noticias de mi niña. Vé tú, y bésala por mí; dile que la amo y sufro por no poder ir á verla.

Celso partió solo. Y como el malestar de Antonia volvió á presentarse el siguiente sábado, Celso tuvo que ir solo nuevamente.

Y acabaron por establecer que Antonia iría los días de trabajo, cuando hiciera buen tiempo y se sintiera fuerte, y Celso vería á la niña

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudios. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende en kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de licor, en esta desmontable en cinco piezas; se construye de madera muy bien pintada, queda abierto á tres caras, siendo una cuadrada, y la cuarta cara, tiene un lejan para botellas y parte del mismo.

Construido se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 millos de madera y con tiro manual.

Aprovechando ésta para la venta de muchas artículos: miedos de muros de mucho por 1'80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en A. p.

Podrá dirigirse á su dueño en A. p., Francisco Navarro.

Talonarios de medicinas